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謹んで新春のお慶びを申し上げます

深谷市立明戸小学校長 横田 茂男

明けましておめでとうございます。ご家族そろって新しい年を健やかに迎えられたことと拝察いたします。子供たちも大

きな事故もなく、元気に３学期を迎えることができました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

さて、加藤一二三氏・谷川浩司氏・羽生善治氏・渡辺明氏に続く5人目として中学生でプロ棋士となり、公式戦29連勝の

新記録を樹立した 藤井聡太 四段の活躍は記憶に新しいです。14歳2か月でのプロ入りは、加藤一二三氏の14歳7か月を62

年ぶりに更新する最年少記録でもありました。

今はコンピュータの時代ですので、多くのプロ棋士や棋士を目指す者は、実力を伸ばすためにコンピュータを活用してい

ます。プロの対局でも、席を離れ、コンピュータに次の一手の教えを受けていたのではないかと疑いがかけられた棋士がい

たほどです。藤井四段はAIの申し子のように言われていますが、師匠の方針で、プロレベルの力をつけるまでは、コンピュ

ータには触れなかったそうです。「詰将棋」が力をつけるための中心の学習法でした。最短距離で答えに到達するのではな

く、自分で解決することを大切に育てられてきたのです。

私たちは、わからなかったりするとすぐに答えを見て納得したり、人に聞いたりしてしまいがちですが、根気強さを身に

つけたり、思考力を高めたりしていくことが、成長にとって大切なのだと改めて感じさせられました。

さらに、藤井四段が注目されているのは、インタビューでの語彙の豊富さです。日頃の読書の賜です。

１２月・１１月の行事から

親善バスケットボール大会 5年 11月28日 第２回学校運営協議会 12月11日

今年度は、本校に豊里 第1回会議の「元気なあいさ

小を迎え、それぞれの６ ができる児童を育成したい。」

チームが総当たりで勝負 との本協議会からの提言を受

を競いました。本校は11 け、若松PTA会長より、「げんき

月に入ってからは、放課 にあいさつうんどう」への取組

後練習を行うなどして試 計画の説明がありました。

合に備えました。 委員からは、「積極的に家庭

練習の成果もあり、優勝から６位までを明戸小が占める でも行っていただくことは大切なことであり、是非、お願いし

ことができました。また、多くの保護者の皆様に応援に駆 たい。」との意見が出されました。これを受け、12月中に各家庭

けつけていただきました。ありがとうございます。 で取り組んでいただきました。ご協力ありがとうございます。

まごころ訪問依頼式 12月12日 暗唱朝会 12月7･14日

民生児童委員の皆様に 暗唱朝会は、まず、「今月の

本校の子供たちが用意し 詩」の暗唱を全校で行います。

た花やしたためた手紙を、 その後、担当学年の詩の発表が

明戸地区内にお住まいの あります。いつも工夫のある発

一人暮らしのお年寄りの 表には感心します。

方々へ届けていただくこ また、「今月の詩」を校長室

とをお願いする依頼式を を訪れて披露してくれる児童が

体育館で行いました。 多くいます。友達、家庭、担任の合格を受けた後に校長室を訪

当日は、学校を代表して６年生が出席しました。子供た れます。そのため、どの児童も、長い詩もスラスラと暗唱して

ちの優しい心が関係の皆様に伝わることを願っています。 しまいます。

活 力 に 満 ち さ わ や か で 心 な ご む 学 校



日 曜日 日課・業前 行 事 予 定 書きぞめ及び選手練習

1年｢お正月｣､2年｢元気な子｣､3年

８ 月 成人の日 ｢おせち｣､4年｢かど松｣､5年｢大きな

９ 火 3時間 始業式 書きぞめ制作会 安心ふっかﾈｯﾄ強化週間 志｣､6年｢初日の出｣と書きます。

１０ 水 4時間 学級活動 登校指導 給食開始 身体測定1･2･3年 (1･2年はフェルトペン)

１１ 木 ﾄﾞﾘﾙ 身体測定4･5･6年 委員会5･6年 深谷市書きぞめ展(3年以上が対

１２ 金 運動 校内書きぞめ展 PTA理事会 象)に出品するため、校内書きぞめ

１３ 土 展により選出された選手の練習会

１４ 日 彩の国21世紀郷土かるた深谷大会(深谷公民館) を10日の放課後から実施します。

１５ 月 読書 一斉下校 校内書きぞめ展 あいさつ運動 練習時間等については、担任より

１６ 火 ﾄﾞﾘﾙ 該当のご家庭にお知らせします。

１７ 水 運動 登校指導 アルミ缶回収 教育相談日 なお、お迎えについてもご協力を

１８ 木 ﾄﾞﾘﾙ 避難訓練 ｸﾗﾌﾞ4･5･6年 お願いします。

１９ 金 運動 安全点検

２０ 土 PTA資源回収 明戸地区美術盆栽展 深谷市書きぞめ展(大寄小) 給食週間 22日～26日

２１ 日 〃(予備日) 毎年、1月24日～1月30日の期間

２２ 月 読書 給食週間 が全国学校給食週間です。学校給

２３ 火 たてわり遊び 薬物乱用防止教室6年 交歓給食 食は、戦後、中断されていました

２４ 水 3年5時間 運動 が、食糧難による児童の栄養状態

２５ 木 ﾄﾞﾘﾙ 登校指導 ｸﾗﾌﾞ4･5･6年(3年見学) の悪化を背景に学校給食の再開の

２６ 金 運動 声が強くなり、昭和22年1月から再

２７ 土 児童生徒美術展(大里地区展)(熊谷市ｽﾎﾟｰﾂ文化村) 開されています。給食に関わる方

２８ 日 々に対して感謝の気持ちを表した

２９ 月 読書 り、食糧問題を考えたりする機会

３０ 火 給食集会 とします。また、23日(火)に他学

３１ 水 運動 登校指導 級との交歓給食を実施します。

二 学 期 の 振 り 返 り と 新 年 の ち か い (抜粋）

２学きのおもいで ２学期をふり返って ４年 根岸 絢音

１年 かつた しゅうや ふり返ると、がんばったことが二つ、うれしかったことが一つあります。

ぼくのことしのおもいでは水えいです。 がんばったことの一つ目は持久走大会です。「今年は、去年より順位を上

なぜなら、プールの中がきれいで、およ げる」と いう目標を立てました。学校から帰ったら練習して、自分の目標

ぐのがたのしかったからです。 に向かってがんば りました。目標がたっせいできて良かったです。

２年生になったら、もっとおよげるよう 二つ目は、漢字50問テストです。毎日コツコツ練習をしたり、まちがって

になりたいです。 いる所を見直したり、親に見てもらったりしてがんばりました。いい結果を

ふゆやすみにがんばりたいことは、くり 出せて、「がんばってよかったな」と思いました。

さがりのひきざんカードをはやくできるよ うれしかったことは、自由研究で知事賞がもらえたことです。近所の人や

うになることです。そのためには、なんか 親せき、知らない人にまで「おめでとう」といわれました。研究を手伝って

いもくりかえしれんしゅうします。１ぷん くれた方々に感しゃの気持ちを忘れないで、来年も頑張りたいと思います。

いないにできるようにがんばりたいです。 冬休みは、なわとびの新しいわざができるようになりたいです。また、ふ

く習をしっかりして、すてきな５年生になれるようじゅんびをしたいです。

新年のちかい ３年 髙野 芽衣

わたしは、３年生になって、じきゅう走と音楽会をがんばりました。

３学期は、もっと勉強をがんばりたいと思っています。１学期と２学期、苦手なものが３つあったので、その３つをがん

ばります。

１つ目は漢字50問テストです。１日に９ページ練習してもぜんぜんできなくて、空らんが３問ありました。どうやったら

できるか考えてみました。自主勉強を毎日２ページやることにしました。ならいごととかある日は１ページやります。２つ

めは理科です。わたしは、じっけんがそんなにとくいではありません。３学期はいろいろなじっけんをしたいです。３つめ

はながなわです。みんなでしゅうちゅうして、どりょくしてがんばりたいと思います。

３学期は、３年生さいごの学期になるので、４年生にむけて、３年生のふくしゅうをしていきたいです。


